

# EL PRIMER CONGRESO NACIONAL de MUNICIPALIDADES

se desarrolla en un ambiente democrático y ha servido para que en él se expresen TODOS los ANHELOS INSATISFECHOS del VERDADERO PUEBLO de Costa Rica

## TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA

Edición No. 383

Sábado 16 de Marzo 1940

0.10 Ejemplar

Debemos comenzar por confesar, al hacer el presente comentario del I Congreso Nacional de Municipalidades cuya clausura se verificará el martes próximo, que cuando supimos de su convocatoria no le concedimos casi ninguna importancia. Creímos que iba a ser una farsa más de las tantas que plagadas de ceremonias y de poses adulatorias tenemos que soportar constantemente. Pero para hacer honor a la justicia hoy reconocemos que el Sr. Gobernador Rodó ha cosechado o está en vias de cosechar un merecido éxito como produc

to de sus esfuerzos para organizar el mencionado Congreso. La primer manifestación democrática del Congreso fué el nombramiento del Gobernador Rodó como Presidente del mismo y el rechazo de la candidatura del Ministro de Gobernación para ese cargo. Era de justicia que el Sr. Rodó a cuya iniciativa y a cuyo esfuerzo se debe en gran parte la celebración del acto en cuestión, fuera la persona designada para presidirlo. Pero no faltó un brocha que propusiera la candidatura del Ministro de Gobernación. La res

puesta de la Asamblea fué categórica; el Ministro Fernández Rodríguez no obtuvo casi votos. La segunda manifestación democrática y progresiva del Congreso ha sido la enérgica oposición adoptada, frente a la actual Ley de Caminos por la mayoría de los delegados. La lucha se ha planteado entre los peroseros de la Secretaría de Fomento, por una parte y los delegados de las Municipalidades, por otra. Pero realmente la pugna planteada es entre las municipalidades que reclaman el derecho de conservar su autonomía y sus prerrogativas, en este caso concreto el derecho de controlar los detalles de caminos y practicar por su cuenta el arreglo de los llamados caminos vecinales y la tendencia centralizadora del Estado, que pugna por restar a las Municipalidades sus prerrogativas. Todavía en el momento de escribir estas líneas no sabemos cuál de las tesis enunciadas prevalecerá, pues no será hasta la sesión de esta tarde que el asunto se resuelva. Lo que sí sabemos ya es que el regidor Loria de la Municipalidad de San José, quien ha hablado en defensa de la Secretaría de Fomento ha sido ampliamente derrotado en los debates por los delegados municipales.

## Le dieron fuego en Parrita a la finca de Isaac Zúñiga Montúfar

Acabamos de enterarnos de que se han declarado varios incendios en la finca de don Isaac Zúñiga Montúfar, en Pa

rrita. La destrucción es grande y costó mucho trabajo al administrador de la finca pa

rar el fuego. Nosotros preguntamos: ¿quién le dió fuego a la finca de don Isaac? ¿Seríamos los comunistas

o la United. Procederán las autoridades en este caso con la misma energía que

emplearon cuando se quemó un poco de hojas secas en unos carros de b-nano de la United?

## ¿Qué más EXIGEN los ESTADOS UNIDOS de COSTA RICA?

## ¿A qué va Castro Quesada a Washington?

Cuando la campaña política última se iniciaba se habló de Manuel Castro Quesada como de uno de los posibles conse-

jeros del Dr. Calderón Guardia. Hoy nos dice la prensa que don Manuel parte para los Estados Unidos en viaje de des-

canso. Y el público pregunta: ¿la coincidencia de la salida de Castro Quesada para los Estados Unidos con la salida de PASA a la PAG. CUATRO-

Los Estados Unidos están muy interesados en esto de convertir nuestro país en una base militar para la defensa del canal. Con la colaboración de la United Fruit Company, el Departamento de Estado Yanqui está construyendo una serie de bases aéreas en nuestra costa del Pacífico, y nos dicen personas que han recorrido esa costa por el sur que muchos de los ferrocarriles y estancias construidas por la bananera en esos sitios, no

tienen ningún sentido industrial para esta Compañía, sino que se trata del acondicionamiento de esos lugares para fines militares de los Estados Unidos. La situación que se presenta con las pretensiones yanquis sobre nuestro territorio es grave y debe ser considerada con firmeza por todo el país. Antes que todo tenemos nosotros que conseguir que cualesquiera que sean las necesidades PASA A LA PAG. CUATRO

Na, queremos concluir, este pequeño comentario sin señalar que las sesiones que están por verificarse serán las de más trascendencia puesto que PASA A LA PAG. CUATRO.

## APOYEMOS a GUATEMALA en su empeño por reivindicar a Belice de la USURPACION INGLESA

La República de Guatemala está pidiendo al continente latino-americano apoyo para enfrentarse a Inglaterra exigiéndole la devolución de Belice que es parte de Guatemala usurpada por la Gran Bretaña mediante "el imperio de la fuerza". Pero Guatemala está encontrando muy escaso eco en nuestros países. Costa Rica, entre otros, está guardando profundo silencio. Nosotros queremos oír la opi

nión de los costarricenses que se indignaron por lo ocurrido en Finlandia. Los diputados que entonces hicieron grandes discursos están en el deber de levantar su voz ahora. Belice es parte de C. América. Es carne de Guatemala. Inglaterra no tiene derecho a poseer una tierra que le pertenece a Guatemala. Nosotros apoyamos enérgicamente la demanda del gobierno guatemalteco.

Se proyecta una estatua a Somoza. Sin comentarios; en Nicaragua se impulsa un movimiento para erigir una estatua al general Somoza en conmemoración de su viaje a Washing-

## Las Municipalidades sancionaron al Ministro de Gobernación

En la sesión inaugural del Congreso de Municipalidades un brocha hizo moción para que don Luis Fernández fuera declarado Presidente honorario del Congreso. Puesta a votación la iniciativa tuvo un solo voto. Las Municipalidades en masa la repudiaron. Tiene a-

hora base don Luis para meditar en los resultados de sus maniobras electorales. Eso se llama sanción moral. Quizá dentro de algún tiempo pueda repetirse, a propósito de don Luis, aquel refrán que dice: "unos se comen la paña y a otros les duele la panza".

**MITIN**

**LUNES A LAS 7 p. m. DEDICADO A MEXICO**

HARAN USO DE LA PALABRA:

- 1). Prof. Carlos L. Sáenz: "México como ejemplo de Democracia anti-imperialista."
- 2). Gonzalo Montero Berry: "El problema de las escuelas como problema nacional".

## UN MILLON MAS invertirá en Turismo un país sin Agricultura y sin industria, como el nuestro

Un millón de colones ha dispuesto invertir el Poder Ejecutivo en la terminación de las carreteras a los volcanes. ¿Para qué? Para que los turistas no se queden con las ga

nas de conocer nuestras maravillas naturales. Y eso se hace en momentos en que Costa Rica necesita de la concentración de todos sus recursos económicos en la tarea de crear

una verdadera agricultura y una verdadera industria nacionales y de salvar, hasta donde sea posible, el negocio cafeeño lero de la catástrofe que lo amenaza.

## QUE DEMUESTRE ROOSEVELT CON HECHOS LA SINCERIDAD DE SU INDIGNACION

El Presidente Roosevelt está indignado por el pacto soviético-finlandés. Protesta de que se pretenda hacer nacer derechos del imperio de la fuerza. ¿Querria decirnos el señor Roosevelt cuál es su criterio sobre la opresión yanqui en Puerto Rico y Filipinas? ¿Que piensa el señor Roosevelt de la permanencia en Panamá de fuerzas armadas yanquis? Al bizu Campos guardó cárcel en Atlanta, por haber querido en cabezar un movimiento para independizar a Puerto Rico de los Estados Unidos. La prisión de Albizu Campos es violencia o puede llamarse de otra manera? Todo esto para poner

de manifiesto la hipocresía de todos estos señores que protestan contra la violencia cuando esa violencia no es obra de ellos. Mientras los Estados Unidos tengan oprimido a todo un continente, mientras Francia e Inglaterra tengón sojuzgados a muchos pueblos de distintas razas, de distintas

lenguas y de diferentes situaciones geográficas, sus protestas y sus gestos carecerán de valor para los hombres conscientes del universo.

## El Banco interamericano puede ser una maniobra imperialista para SOJUZGARNOS MEJOR

Sigue comentando la prensa el proyecto para crear un Banco Interamericano. Se presiona en estos momentos a Costa Rica para que se defina frente a ese proyecto. De definirse aceptando, Costa Rica teidría que contribuir con me

do millón de colones. Pero lo curioso es que el tal Banco no es otra cosa que una nueva maniobra del imperialismo yanqui para sojuzgar mejor los sistemas económicos de estos pueblos.

## SECCION DEL BURO POLITICO

## Informe aprobado en la última Sesión

De conformidad con nuestra última resolución se permite daros, en forma sintética, mi criterio sobre la situación del Partido y sobre las

medidas que urge tomar en la sesión ordinaria de hoy. 1.—La campaña política que acaba de terminarse, nos deja con serias fallas en los de

tecido ya que la Dirección no cometió en ningún momento el error de alimentar ilusiones falsas sino que aprovechó todas las oportunidades para en

focar las perspectivas con un criterio. En esa forma, por PASA A LA P

MAS EN SERIO QUE EN BROMA

Toledito recuerda hechos que ocurrieron hace un Siglo

Hay demócratas de demócratas. Los hay por el estilo del Dr. Memio Padilla y compañeros del Comité Francés—América que celebran las democracias por el estilo de la que reina hoy día en Francia con Daladier en el Gobierno y que tienen tanto de democracia como queso el bizcocho que ahora venden en Cartago. Y los hay por el estilo de Toledito, esa lumbrera calderonista que un día de estos salió con una protesta discretamente velada bajo un aire de prosopopeya erudición. Fue a propósito del homenaje que en algún colegio van a rendir a la memoria del General Santander, héroe colombiano de la Revolución de la Independencia por el papel que le tocó jugar en la democracia de nuestra América. Pues Toledito publicó unas breves líneas en las que, como quien no quiere la cosa, como quien de pasada y con disimulo trata de aguar una fiesta, se refiere a la taja que Santander le quitó a Costa Rica para dársela a Colombia, con lo que da a entender Toledito que en C. Rica es poco patriótico rendir homenaje al General Santander.

Se ve que nuestro Toledito es de los que celebran los hechos trascendentales, cuando éstos se encuentran a respetable distancia en el tiempo y en el espacio, cuando tienen lo menos un siglo de ocurridos, y uno se puede dar aires heroicos sin correr el menor riesgo. Es como los miembros del Comité Francés—América que celebran la "quemá" de la Bastilla porque eso ocurrió hace siglo y me-

dio, y que por lo que se ve fué una especie de juegos piró- técnicos para esos demócratas de sirope de rosa.

Y este Toledito que lanza su inofensiva protesta como quien lanza un cohete de luces en la noche de nuestra ignorancia, por lo del General Santander, no protestó nunca ni en forma disimulada, por la entrega que hizo el Gobierno de Cortés de nuestra región del Pacífico a la United Fruit Co. y veremos si protesta por el arrebato que están haciendo los Estados Unidos de todo nuestro litoral del Pacífico.

Toledito es de los que tienen que ver con la historia que se refiere al pasado remoto. Ante la historia del momento presente el prefirió cerrar los ojos y hacerse el dormido.

Silencio de don Luis Fernández

Ya don Luis Fernández qué es que no dice ni tus ni mus, a pesar de los puntapiés y pelizcos que le está administrando la prensa por salvar sea la parte o sea la parte que el tiene todavía muy acomodada en el sillón de la Secretaría de Gobernación?

¿Es que don Luis está "haciendo zorro" a ver si puede seguir en la cacería de gallinas y pollitas que tenía establecida en el Ministerio de Gobernación o para ver si la puede ir a establecer en Washington.

Nuestro punto de vista

Predica o ejerce el Comunismo la violencia?

Por R. Guzmán



Para contestar esta pregunta, nos informamos en el libro del conocido escritor inglés John Strachey "Teoría y práctica del Socialismo". Trataremos de resumir y comentar uno de los capítulos de ese magnífico libro, capítulo, que se titula: "La Fuerza y la Violencia en las Cuestiones Sociales".

La sociedad que actualmen- te vivimos es una sociedad en la cual se ejerce únicamente la violencia. ¿Quiénes ejercen era violencia? Generalmente la violencia se ejerce por medios adecuados, por ejemplo: las armas el poder el dinero, etc. Los que posean tales medios de ejercer la violencia, son lógicamente los promotores de la violencia. Son las clases dirigentes y poseedores. La historia de todos los conflictos sociales nos demuestra que han sido estas clases las que han iniciado la violencia. No ha sido la clase tra- bajadora.

El marxismo no preconiza la violencia. Simplemente analiza las causas que engendran la violencia. ¿Cuál es la causa de la violencia social? Strachey lo explica claramente: "La división de la sociedad en ricos propietarios de los instrumentos de producción y pobres que carecen de ellos".

Cuando el desarrollo del capitalismo como régimen económico de producción y de cambio hace chocar los intereses de los que no tienen instrumentos de producción con los intereses de los propietarios de esos instrumentos (Fábricas, talleres ferrocarriles, etc.), cada clase social se apresta a defender los suyos. La aplicación de la violencia en esta lucha solo la puede efectuar aquella clase social que tiene en sus manos los medios para ejercerla. Por ejemplo, la reparación armada de un movimiento obrero, la amenaza del despido del trabajo o el sabotaje económico contra el trabajador.

El nacimiento del capitalismo fue acompañado por una violencia desmedida. El proceso de lucha de la burguesía para conquistar el poder duró casi 300 años. Durante ese largo período, la característica de su lucha fue la violencia, la expropiación de los siervos libertados y pequeños propietarios formados, al calor de la desintegración del feudalismo. La transformación del régimen mercantilista en capitalista (la desaparición del artesanado para dar lugar a la gran industria) fue marcado por una violencia cruel y desmedida, a través de casi todos los países de Europa y EE. UU. Fue igualmente violento el embudamiento de generaciones de hombres, mujeres y niños en Europa y EE. UU. en las fábricas de los cimientos del capitalismo acabi-

PASA A LA PAG. CUATRO

de los trabajadores contra el paludismo.

Peró es que dicen que el go- bierno en general le tiene más miedo a Mr. Chittenden que a la misma fiebre palúdica...

Por lo pronto, para completar mejor la exhibición de esa ventana nosotros sugerimos que se arregle otra a la par que de clara idea de los destrozos que producen en Costa Rica el zancudo y la United: hemos visto en esta misma ventana, excelente pro- paganda para tener seguridad contra el fuego, y lo primero que presentan son los casos terribles de accidentes y los medios de protegerse. Eso nos parece ilustrativo y completo.

Así pues, el Dr. Acosta podría arreglarse otra ventana así:

Viviendas de los trabajadores de las regiones bananeras—frente a viviendas de los altos empleados de la United. Camas donde duermen los hijos de los trabajadores. Baños y excusados que usan los trabajadores de esas regiones.

Trabajadores enfermos de paludismo. Datos estadísticos que da el Hospital San Juan de Dios relacionados con esta enfermedad. Y tantas otras cosas que él como médico y como Ministro de Salubridad Pública podría presentar.

¡Atención!

Al final de marzo todos los militantes deben tener su carnet. Los que lo saquen después, tendrán que pagar las cuotas atrasadas del año 1940.

A la par del zancudo anófeles

nosotros habríamos puesto otro zancudo:

LA UNITED FRUIT COMPANY

En una de las ventanas de las oficinas de las Compañías Eléctricas, exhibe la Secretaría de Salubridad Pública una magnífica demostración de las condiciones indispensables para poder defenderse del paludismo en las regiones invadidas por esta terrible enfermedad: Una linda casa, bien construida en alto, bien pintada con puertas y ventanas forradas en cedazo; una cama bien protegida con su toldo, etc. Nosotros que también hemos formado parte del públi-

hora que se trata de ubicar te a esa ventana, no podíamos dejar de pensar en los miles de trabajadores que viven en las regiones bananeras, para quienes la Compañía es enemiga peor que el mismo zancudo anófeles pues como todos sabemos, esta Compañía practica las reglas higiénicas cuando se trata de proteger la salud de los altos empleados, pero en cuanto a la vida de los trabajadores y sus familias olvida por completo los

más elementales preceptos de higiene.

Esto lo saben y lo entienden todos los gobiernos y todos los Secretarios de Salubridad Pública. Peró claro, es más fácil exhibir en una ventana de la Calle Central los medios de defenderse del zancudo del paludismo, que enfrentarse a Mr. Chittenden, y obligar a la United a acondicionar higiénicamente las casas de los trabajadores.

Lo estamos viendo a la ciudad de Parrita; mientras

en una ventana se exhibe la propaganda de Salubridad Pública, allá en Parrita se trata de obligar a los costarricenses a vivir en una región que se inunda y que en consecuencia será un criadero de zancudos que azotará terriblemente a los pobladores de esa región.

Y el señor Secretario de Salubridad Pública bien llamado to, como si él no tuviera obligación de defender la salud del pueblo de Costa Rica, haciendo efectiva la protección

Mercado de esclavos

Adolfo Braña está en Septfonds en un MERCADO DE ESCLAVOS. Esto aunque parezca increíble es la pura verdad. Después de haber luchado contra el fascismo contra Hitler, y Mussolini, Francia vende a los republicanos españoles cual si fuesen baratijas. Monsieur Daladier es el abanderado de la "nueva y original democracia" cuyo lema es: "Mataos los unos a los otros" y desprecio y persecución para los que no defienden los intereses de las 200 familias de potentados franceses.

En estos modernos MERCADOS DE ESCLAVOS los hombres no se venden, pero si se compran por un plato de lentejas. Todos están perfectamente catalogados que es una maravilla; los de determinada aptitud no se hallan mezclados con otros que sean de su misma habilidad. La igualdad como se ve, no puede ser más completa. Allí a veinte grados bajo cero, cada cual espera su amo. El amo es el regordote francés que llega a contratarlo por cualquier miseria, oferta la cual no puede ser rechazada. De allí saldrá, conforme en el frente vayan cayendo los trabajadores franceses y las 200 GRANDES FAMILIAS los vayan necesitando. Este es escuero y claro el cuadro que nos ofrece la democracia francesa. Así es como el Gobierno de Daladier trata a los defensores de la República Española. La ironía no puede ser mayor; nos sirve para formarnos cabal concepto de los intereses que en esta guerra defiende el imperialismo francés.

Todos los amigos de Braña, todos sus conocidos, deben colaborar con el Comité que trabaja por ofrecerle la oportunidad de salir de esos MERCADOS y vivir una democracia menos putrefacta.

Pullitas de Cartago

Ecos de la fiesta de beneficencia

Se celebró durante los dos primeros domingos de este mes, un turno de beneficencia, el cual resultó más animado que las fiestas cívicas, pues solo faltó las corridas de toros. Hubo ruleta pirinolosa bailes de pilón y hasta una maga que sacaba el bueno o malo destino a todo cristiano que lo deseara.

Dicen que un señor Iglesias fué a sacarse la suerte, y salió muy triste porque la sibilo le examinó una mano en la cual se leía: todas las esperanzas muertas—solo un poeznir que nunca llegará. Y así desfilaron muchos buenos calderonistas a consultar a la adivina sobre su suerte futura (no es que queramos decir sobre su hueso) y salían unos locos de contento, otros con una sonrisa de mala noche.

Peró lo más curioso de esta fiesta cívico-religiosa fué la goda que se armó entre dos sectores clericales. Unos censuraban los bailes piloneros y decían que parecía inno- rral tal proceder; otros no les venía de cuello lo de la "brujería", los más decían que la venta de licor no era correcta que seriapreferible venderlo en lugares más propios y menos expuestos a las miradas del público como se hizo en las elecciones del 11 de febrero.

Y así terminó el turno; mucha plata, muchos dolores con las esperanzas muertas.

Para terminar esta croniq'ulla sólo nos falta decir: que entró tanto dinero al Asilo de la Vejez que los ancianos sean tratados y mirados con más humanidad, pues amores de que en días pasados murió repentinamente debido a la mala alimentación y a ciertos trabajos su edad no debió desempeñar.

CORRESPONSAL

Excursión Volcán Poás

3 50  
 Ida y Vuelta

Quedan pocos tickets; adquiera el suyo HOY MISMO con los compañeros Napoleón Calderón, Antonio Valerín o en el local del Partido con Rosa García.

El Comité Organizador devolverá el importe de los pasajes comprados a última hora cuando para ellos no haya espacio en los camiones.

La salida será el Jueves Santo a las 10 y media de la noche del local del Partido.

Nota: El compañero Manuel Mora y otros dirigentes tomarán parte en esta excursión.

# El pueblo de la India contra la guerra imperialista

Por DOLORES IBARRURI  
LA LUCHA DEL PUEBLO HINDU CONTRA LA GUERRA IMPERIALISTA Y NACIONAL

El pueblo hindú oprimido y reducido a la esclavitud durante siglos por el imperialismo inglés, privado de su libertad y de su independencia nacional opone una tenaz resistencia a los planes de la burguesía inglesa y de los jefes laboristas, que nuevamente quieren lanzar a India a la catástrofe de la guerra imperialista en beneficio de sus opresores.

Los pueblos de la India que conservan aun vivo el recuerdo de los estragos de la guerra imperialista pasada; de los cientos de miles de víctimas del pueblo hindú; de la ruina del país; del hambre, la miseria y las epidemias, condenan la guerra imperialista. Se pronuncian contra la participación de la India en esa guerra y exigen su plena independencia, y su soberanía nacional a los grandes capitalistas ingleses los cuales para lograr sus "democráticos" fines actualmente, refuerzan las cadenas de su esclavitud.

## BELIGERANTE CONTRA SU VOLUNTAD

En contra de la voluntad de los pueblos hindúes, los imperialistas ingleses fautores de la guerra han declarado a la India país beligerante. Tratan nuevamente de hacer la guerra valiéndose de los esclavos de las colonias, deseando convertir a la India, en un campamento militar que abastezca en abundancia con material de guerra, con víveres y otros productos y con carne de cañón al imperialismo británico.

## LO QUE COSTO LA GUERRA PASADA A LA INDIA

La India entregó a Inglaterra en la guerra de 1914-1918, cerca de 15.000.000 soldados. De éstos cerca de 1.100.000 fueron enviados a los campos de batalla, en diferentes países.

Los pueblos de la India vivieron también 4.580.000 toneladas de diferentes víveres, 345.110 cabezas de ganado, 1.176.000 quintales de piel cruda y fabricada. Durante 4 años y tres meses de la guerra mundial, en la India fueron fabricados 2.247 millones de obuses y 583 millones de cartuchos.

Además de los materiales mencionados, la industria y la agricultura de Indias, suministraron una enorme cantidad de mercancías de todas clases para la guerra. Todo ello a costa de una intensificación feroz de la explotación de las masas trabajadoras hindúes. La economía de India fue completamente subordinada y aplicada a las necesidades militares de Inglaterra.

## LA GUERRA REPORTÓ ENORMES PASA A LA PAG. CUATRO

# La FARSA de las ULTIMAS ELECCIONES en TALAMANCA

por Carlos Luis Fallas

En todas las campañas políticas, el problema más serio para los partidos de oposición en la provincia del Atlántico lo ha sido la Mesa Electoral de Talamanca. A pesar de que esa Mesa siempre había fungido en Chasse, uno de los lugares más conocidos y accesibles de esa remota región siempre les era sumamente difícil y peligroso a los fiscales de los partidos que no contaban con dinero ni con apoyo oficial, llegar hasta el mencionado lugar. A muchos de ellos, una vez llegados allí, se les hacía regresar atemorizándolos mañosamente o eran eliminados en el transcurso de las votaciones. Pero aun en el caso de que se les dejara actuar, su labor, en definitiva, resultaba inútil.

Talamanca es una región poblada de indios en su mayor parte analfabeta que casi no hablan el español y hacen una vida primitiva y miserable. Viven agrupados en rancheríos, cerca de las márgenes de los diferentes y caudolosos ríos o en el corazón de la montaña.

El Agente de Policía es el

amo y señor de la región y ejerce un control absoluto sobre las indias a través de los pocos indios que saben leer y escribir, que hablan bien el español o son un poco más despiertos que los demás. También se sirve para esto de los escasísimos "castellanos"—ticos y chiricanos— que habiéndose amancebado con indias se han radicado definitivamente en la región. Con estos últimos se había integrado siempre la Junta Electoral de Chasse y entre ellos, el Agente de Policía y sus secuaces indígenas, se elaboraban las clásicas votaciones de Talamanca. De nada valían las protestas de los pobres fiscales que por casualidad podían actuar y los fraudes más asquerosos se cometían con toda tranquilidad.

Cuando nosotros supimos que había sido suprimida la Mesa Electoral de Chasse y que en su lugar se habían creado dos, una Principal en Amure y otra Auxiliar en Sixoala sospechamos que se trataba de una maniobra para facilitar un fraude en mayor escala y mejor disimulado. Fue a la Gobernación a pedir de



talles sobre el asunto, y así pude averiguar que la Mesa de Amure tenía doscientos y pico de sufragantes y la de Sixoala cincuenta. En otras palabras, que estaban asegurados alrededor de trescientos forros para el Partido Oficial. Me enteré además, de que como Secretario de la Junta de Amure, figuraba un joven empleado de la ciudad (Limón hijo del exesquedo Comandante don Romuelo Rodríguez, activo y entusiasta propagandista del calderonismo. Los otros elementos me eran desconocidos a excepción de Alfredo Swaby, jamaicano radicado allí hacia muchos años.

El señor Gobernador trató de justificar la creación de esta Mesa, con la conveniencia de los pobres indios, pero no supo o no quiso decirme el lugar preciso en que fungiría la Mesa de Amure. En resumidas cuentas, si queríamos fiscalizar esa Mesa teníamos que ir a buscar a las montañas de Talamanca.

Me reuní con el Comité Seccional de Limón para discutir el problema y tomar las medidas necesarias. Acordamos enviar un fiscal a Sixoala y encargarme a mí personalmente de ir a buscar la Mesa de Amure e impedir, hasta donde eso fuera posible, el chorro que tenían proyectado. Esto último debía de quedar en el mayor secreto para evitar que el calderonismo, con alguna maniobra, tratara de obstaculizar mi viaje a Talamanca.

Yo contaba con la ventaja de haber actuado como fiscal del partido en Chasse, hacia seis años y conocía "de cara", por lo menos, a los "castellanos" de Talamanca, a algunos indios y sobre todo al actual Agente de Policía don Neftalí Valverde y todas sus habilidades, ya que en aquel entonces actuó como Presidente de la Junta Electoral. Valverde me conocía bien, y sabía en qué forma había impedido yo el chorro en las elecciones en que actuamos juntos. Si se enteraba de que yo iba a ir a Amure, tomaría medidas y cambiaría de táctica para frustrar. No dejaba de suponer yo conociendo como conocía a Valverde, que sería difícil encontrar la tal Mesa, y sobre todo encontrar la forma de llegar hasta donde estaba, ya que el único medio de moverse a través de esa región es el de los botes y cayucos y estos serían controlados por el Agente de Policía para impedir la llegada de nuestro fiscal sin contar con las dificultades para la comida y el alojamiento. A pesar de todo, decidí correr la aventura.

(Continuará)

# Ultimos acuerdos del Buró Político

En la última sesión del Buró Político del P. C. celebrada en la noche del miércoles 13 de los corrientes, se tomaron entre otros, los siguientes acuerdos:

3) Se señala el día 26 de mayo del corriente año para la celebración de un Pleno ampliado del C. C. E. y se nombra una comisión organizadora del mismo, integrada por los compañeros Ferreto, Llibere y Fallas, debiendo informar el primero de ellos, dentro de ocho días, sobre el asunto en cuestión.

4) Se nombra una comisión organizadora de la Universidad Popular del Partido integrada por los compañeros Carlos Luis Sáenz, Carmen Lyra, Luisa González y Rodolfo Guzmán. Cree conveniente el Buró que los nombrados deben cambiar inmediatamente impresiones al respecto a fin de que la responsable, que lo es la C. Carmen Lyra, vierta su informe dentro de 15 días a partir de hoy.

5) Para estudiar el problema económico del Partido y presentar sugerencias tendientes a resolverlo, se nombra una comisión integrada por los compañeros Humberto González, Guillermo Fernández, Efraín Jiménez y Manuel Mora, debiendo informar el

primero, como responsable de esta comisión, dentro de ocho días a partir de hoy.

6) El Srío de Organización del B. P. C. Arnoldo Ferreto, debe presentar dentro de 22 días a partir de hoy, un plan de reorganización del partido, de acuerdo con las peticiones que al efecto se presentaron.

7) Si Srío de Agit. y Prop. del B. P. C. Carlos Luis Fallas, debe presentar dentro de un lapso de 22 días contados desde hoy, un plan de organización de la propaganda en general.

8) Las sesiones ordinarias del B. P. C. se seguirán efectuando los miércoles a las 7 y 30 pm, quedando excluido de ese organismo el compañero que deje de asistir a tres reuniones consecutivas sin excusa suficiente o justificada. Estas exclusiones serán publicadas en "Trabajo".

9) Serán publicados en "Trabajo" los acuerdos que a juicio del B. P. merezcan ser de conocimiento general.

10) Se le concede un permiso de un mes, en sus funciones de Secretario General del Partido, al c. Manuel Mora a fin de que atienda sus estudios de derecho y se nombra, para sustituirlo interinamente en ese cargo, al c. Carlos Luis Fallas quien hoy mismo queda en posesión de su cargo.

# Militantes y simpatizantes de Cartago

Necesitamos cubrir ciertas cuentas que la campaña nos dejó. Esta Sección tiene una deuda que monta alrededor de ₡ 125.00, la cual tiene que ser cubierta con la contribución espontánea de todos los militantes y simpatizantes.

# Intensificación y venta de TRABAJO

"Trabajo", el único periódico independiente y auténticamente democrático, tiene que llegar a todos los rincones del país. Todo trabajador, todo hombre que sienta el deseo de regenerar nuestra Costa Rica, debe contribuir a comprarlo, leerlo y meditar en lo que pasa en nuestra patria.

Serios problemas se plantean para Costa Rica relacionados con la nueva administración y es necesario que el pueblo se entere por medio de nuestro periódico.

Estimular y comprar "Trabajo" es contribuir a mantener democracia aunque ande con los "pies descalzados" como lo decía cierto escritor de Norte América.

Comité Seccional de Cartago

¿Es Ud. un buen luchador?

Si.

¿Tiene su carnet al día?

No.

Entonces Ud. es un luchador de nombre.

En el curso de la presente semana ha tenido lugar un acontecimiento de carácter internacional que adquiere una trascendencia histórica. No de otra manera puede calificarse el fin de las hostilidades entre la URSS y Finlandia y la firma de la paz sobre la base del reconocimiento de las demandas soviéticas. La confirmación más elocuente de que lo antes dicho es cierto lo revela el hecho de que la prensa de todos los países se ha ocupado preferentemente de esos sucesos. ¿Cuál es la síntesis de lo que ha ocurrido?

La síntesis, de lo ocurrido es que, después de tres y medio meses de guerra que han dejado un enorme saldo de destrucción para las dos partes beligerantes, y particularmente para Finlandia, ésta ha tenido que capitular accediendo a todas las demandas de la URSS formuladas en términos más amplios que originalmente. Este hecho primordial sirve para demostrar la inutilidad del sacrificio hecho por Finlandia, instigada e inducida a la guerra por la presión y las falsas promesas de ayuda de los imperialismos occidentales. Una vez más se ha puesto de relieve que la Gran Bretaña, particularmente, ha llevado y

lleva a cabo una política internacional que consiste en lanzar a otros pueblos a la guerra, a base de promesas que nunca cumple y con el único propósito de beneficiarse ella para el logro de mezquinos fines de dominación imperialista. Se afirmó al principio que Finlandia, estaba obligada a rechazar las demandas soviéticas e ir a la guerra, porque su aceptación significaba la pérdida total de su soberanía y por consiguiente su desaparición como país libre e independiente. Esta afirmación se ha estado repitiendo sin cesar por las agencias noticiosas al servicio de los imperialistas y por la prensa burguesa de todos los países. A la postre, el propio gobierno de Finlandia ha tenido que reconocer que al aceptar las demandas soviéticas conserva su soberanía y el derecho del pueblo de Finlandia a gobernarse como mejor le plazca.

Pero hay otro hecho de una gran importancia que conviene destacar. La URSS ha estado, antes de firmar la paz, en momentos en que ya era evidente la incapacidad de sus adversarios a continuar resistiendo, y en que la línea de for-

por ARNOLDO FERRETO  
El curso de los acontecimientos bélicos en Europa. Se tiene la absoluta seguridad de que el gobierno de Helsinki, que consideró ineficaz la expedición de los 50.000 hombres y la ayuda incondicional de Francia e Inglaterra, al contar con el apoyo del poderoso Franco-América de Costa Rica, se decide a proseguir la guerra con posibilidades de una victoria definitiva.

**Deber primordial de todo militante es poner su carnet 1940 al día cuanto antes ¿Cómo está el suyo?**

# La firma de la paz entre la U.R.S.S. y Finlandia

Significa a la vez que una gran victoria para la primera y una tremenda derrota para los imperialismos Anglo-Franceses, la confirmación más rotunda del carácter no imperialista de las demandas soviéticas y de la voluntad de paz del país del socialismo

**A qué grupo pertenece Ud.?  
A los de carnet 1940 o a los sin carnet. Pense lo que significa para un verdadero luchador estar en un grupo o en otro.**

# Qué más exigen los Estados...

VIENE DE LA 1a. PAG.—  
 de la defensa del canal, nuestra neutralidad sea respetada y que no se amenace la independencia y la integridad del territorio costarricense. El pueblo debe evitar a todo trance que el país se vea envuelto en una guerra que traiga, al hambre y la destrucción de nuestra patria, para beneficio de los traficantes de la manzana.

El país entero debe ponerse en guardia frente al peligro. Nosotros creemos que el Comité Francés Américo y todos los llamados demócratas que dicen ser partidarios de la independencia y del respeto a las naciones débiles, deberían preocuparse por defender la independencia de nuestro país y dejarse de hablar sobre los complejos problemas de Europa, de los cuales conocen apenas por el foro y ni pueden influir en el desarrollo de ellos. Los partidos

rios de la "democracia" inglesa, o de la "democracia" francesa en vez de estar hablando de la pberencia Finlandia, deberían pensar en la pobrecita Costa Rica. En lugar de hablar de la independencia, de las cuales nada pueden hacer, deberían defender la independencia de nuestro propio país. Pero muchos de estos señores del Comité Francés Américo, son así, mientras lloran por la suerte de la pequeña Finlandia, entran en combinaciones con los imperialistas yanquis, para venderles la independencia de su propio país.

Si alguna sinceridad tienen estos señores, que tanto han hablado en favor de las naciones neocenas que lo demuestran ahora que el país necesita de la vigilancia y de la honradez de todos sus hijos, apoyando y hasta encabezando una campaña en defensa de Costa Rica.

# El 1er. Congreso...

VIENE DE LA 1a. Página—  
 en ellas se discutirán las ponencias más importantes. Entre ellas está la que el compañero Jiménez Guerrero pondrá a consideración del Congreso y en la que se plantea la cuestión de la Autonomía Municipal. En el próximo número de "Trabajo" haremos una crónica suscita del resultado del Congreso.

Ojalá que no tengamos que hacer rectificaciones y que el ambiente democrático que parece prevalecer se mantenga y que las resoluciones que se adopten, sirvan para vitalizar el régimen municipal existente y para que las diferentes comunidades del país deriven positivos beneficios.

# A qué va Castro...

VIENE DE LA 1a. Página—  
 Estados Unidos al mismo tiempo que el doctor y su comitiva. Tendrían entonces base los rumores que circularon durante la campaña? Tienen la palabra los prominentes calderonistas que desmintieron esos rumores. Por lo pronto pensando en Castro. Queda a verdon Jorge Hine, nos dan ganas de decir: "a dos payos no hay toro bravo".

su dominación imperialista, que les da la oportunidad de explotar y oprimir a los pueblos coloniales.

Hablan de restaurar el Estado polaco. ¿Qué Polonia quieren restaurar los imperialistas franceses e ingleses? Ellos no piensan en la creación de una Polonia, en la que las masas trabajadoras sean libres de la explotación tanto de los capitalistas y banqueros, como también de la explotación de polacos, agentes del imperialismo capitalista y terratenientes latifundistas y franceses. Ellos quieren crear una Polonia, de "panes"—de los terratenientes—que transformaron a Bielorusia y Ucrania, Occidentales en colonias internas. Ellos desean restaurar una Polonia en donde la opresión nacional y económica de ucranianos y bielorusos fuera comparable solamente a la opresión y explotación de los pueblos eslavos en las colonias inglesas y francesas. Ellos desean una Polonia, que juegue el papel de perro de presa contra el gran país del socialismo, contra la URSS.

Persiguiendo tales fines imperialistas, el imperialismo británico trata de enviar a la guerra a las divisiones hindúes pretende explotar los recursos de la India y condenar a las masas de los campesinos obreros de la India al hambre y a la muerte. Todas las "garantías" de los imperialistas y de sus servidores de que la guerra imperialista que lleva a cabo Inglaterra, responde a los intereses de la India es una mentira infame, puesto que no existe ni puede existir comunidad de intereses entre el imperialismo opresor y el pueblo oprimido y esclavizado, de las colonias.

La diferencia de intereses entre Inglaterra y la India no es de ningún modo "conflictos domésticos" son por el contrario intereses opuestos, contradicciones inconciliables entre el opresor y el oprimido, que pueden resolverse únicamente mediante la obtención de su soberanía nacional por el pueblo hindú. Cuando la India sea libre cuando el yugo del imperialismo británico no pese sobre ella.

El Congreso Nacional de la India, en una declaración especial exigió del gobierno inglés la explicación de los fines de la guerra y la concesión de la Independencia a la India. El Congreso planteó ante el gobierno inglés una cuestión completamente clara y justa. Si el gobierno inglés responde clara, lucha por la democracia y la libertad entonces debe ofrecer en primer lugar la libertad al pueblo hindú.

(Tomado de "La Voz de México")

El Congreso Nacional Miguel Obregón Lizano de

# Damos publicación del Comité de Festejos debidamente ampliado:

Queda convocado este Comité para el próximo sábado 23, a las SIETE y MEDIA de la noche para una reunión en la Biblioteca del Partido.

Jefe: Napoleón Calderón: José Rafael Mora, Anibal González, Faustino Corvaja, Alicia Astorga, Mauro Meléndez, José María Loria, Agustín Rodríguez, Guillermo Loaiza.

# Predica o ejerce el comunismo a...

VIENE DE LA PAG. 2...  
 creó una serie de guerras y primeros industriales. "El nacimiento, la Reforma, el Renacimiento, la guerra civil inglesa, la Revolución Norteamericana, la Revolución Francesa las guerras del siglo XVIII por la supremacía colonial, las guerras y revoluciones del siglo XIX. La violencia internacional fue el medio por el cual el capitalismo se abrió camino. La esclavitud y los bárbaros métodos de explotación dieron al capitalismo su castigo inicial.

El comunismo no preconizó la violencia. La señala como

# CONVOCATORIA A LAS CELULAS "JUANITO MORA" y "TIBAS"

Se convoca por la presente a todos sus integrantes a la reunión del martes y miércoles respectivamente. Miembros del Comité Seccional visitarán estas Celulas esos días para asunto de gran interés.

Srta. de Organización del Comité Seccional de S. J.

# Informe aprobado en la úl...

VIENE DE LA 1a. PAG.—  
 satisfechos del resultado de esa contienda: Más de la mitad de nuestros votos fueron burlados por los falsificadores de elecciones, pero la penetración de nuestro Partido en la conciencia del pueblo no pudo ser burlada y ella constituye una fuerza innegable en la vida política del país. Nuestra labor en las tribunas públicas no fué estéril. Hicimos una labor seria y eficaz que nos coloca en condiciones muy favorables para el futuro.

2.—Lo que urge en este momento es intensificar, los trabajos de organización en todo el país. Pero esta labor habrá de hacerse en una forma sistemática, clara y enorgullosa en un plan inteligentemente elaborado. Los resultados y las experiencias de la última campaña tienen que ser estudiados muy cuidadosamente para la elaboración de ese plan.

3.—La paz de Finlandia perfectamente puede ser el comienzo de un nuevo aplazamiento de la guerra general de Europa. Si esto sucede así, la situación económica de nuestro país mejorará. Pero si la guerra se mantiene tendremos que afrontar una situación sumamente difícil dentro de la cual nuestro Partido tiene que actuar con mucha responsabilidad. Este tópico tiene que ser objeto de un estudio muy detenido del Comité Central en su próximo pleno. Entre tanto, creo que debemos abrir inmediatamente una campaña para popularizar nuestro plan de emergencia que fué elaborado, hace unos cuantos meses y con base en un estudio bastante acertado de la situación del país.

4.—El Comité Central debe ser convocado, extraordinariamente a una sesión plenaria. En esa sesión deberá estudiarse el problema nacional en todos sus aspectos y los problemas internos del Partido. Con base en ese estudio deberá precisarse la estrategia y la táctica de nuestro movimiento en el futuro inmediato y revisar una vez más nuestras actitudes pasadas a fin de precisar las rectificaciones en la línea que más convengan.

5.—Por último quiero llamar la atención de los camaradas hacia la necesidad indiscutible de capacitar a los miembros del Partido. En este aspecto hay muchas deficiencias no sólo en la base, sino también en la dirección y tales deficiencias dificultan la capacidad de masas de todo el organismo. La Universidad Socialista tiene que ser robustecida, y ramificada, por todo el país y ella debe ser de hoy en adelante uno de los ejes de nuestra lucha. Tenemos que formar muy buenos cuadros dirigentes y muy buenos militantes; y esto es imposible conseguirlo de un día para otro; tiene necesidad que ser el resultado de un trabajo sistemático de preparación del Partido.

Con base en las ideas que dejo expuestas,

# PROPONGO:

- 1.—Que se señale día para el pleno del Comité Central y que se nombre una comisión organizadora del mismo. Que se integren además, las comisiones encargadas de elaborar las tesis que habrán de servirle al pleno de base de estudio.
  - 2.—Que se nombre una comisión encargada de elaborar un plan para la organización y buen funcionamiento de nuestra Universidad en todo el país.
  - 3.—Que se nombre una comisión encargada de estudiar la situación económica del Partido y de buscarle, de manera inmediata solución a ese problema. Tal comisión deberá estar presidida por el Secretario de Finanzas del B. P.
  - 4.—Encargar al Secretario de Organización de estudiar el estado organizativo del movimiento y elaborar un plan para los trabajos de organización que se impone realizar. Deberá tomar muy en cuenta este camarada el resultado de las últimas elecciones.
  - 5.—Comisionar al Secretario de Propaganda para elaborar un plan de propaganda en escala nacional que habrá de girar, fundamentalmente, alrededor del plan de emergencia.
  - 6.—Regularizar las sesiones del B. P. y hacerles saber a todos los miembros que se serán aplicados severamente los Estatutos: quienes falte dos veces seguidas y sin excusa suficiente a las sesiones, sea eliminado de la dirección y se impondrán las sanciones disciplinarias del caso.
- NOTA: El anterior plan fué aprobado. La sesión plenaria del C.C. se verificará el último domingo de mayo. Todos las comisiones propuestas fueron nombradas.

Martes 19 de marzo a las 8 de la noche  
 Gran Baile en el Club del Partido Comunista  
 en honor de  
 Carlos Luis Fallas y Angela Díaz.  
 Cuota para caballeros: ₡ 1.00.

Simpatizantes y militantes del "Bloque de Obreros y Campesinos": Nuestra deuda política debe estar cancelada el 1º de mayo.

Todos debemos contribuir con una cuota semanal para pagar la suma de mil colones que es la deuda del auténtico Partido Democrático.

# El pueblo de la India contra...

VIENE DE LA PAG. TRES  
 beneficios, a los grandes capitalistas hindúes, encargados de proporcionar a Inglaterra materiales de guerra; pero al mismo tiempo, trajo al pueblo un aumento terrible de la miseria y de la opresión.

octubre es Rusia, el gobierno se vio obligado a conceder la llamada Constitución Montagu-Chalmersford.

El valor de esta Constitución y lo que ésta dió al pueblo hindú se ve a través del siguiente:

# PRIVILEGIOS SEGUN LA RIQUEZA

El derecho electoral se limitó a los poseedores de elevada fortuna, lo que significa la participación en las elecciones, de una proporción menor de 2% de toda la población.

Y aunque fué aumentado el número de los hindúes, en las Asambleas legislativas y en los Consejos Ejecutivos, del virrey, todo el poder de hecho, quedó en manos de éste.

El imperialismo inglés utilizó a la India en la guerra impenitente sin concederle nada. Los imperialistas ingleses ganaron al pueblo hindú, que después de la guerra continuó siendo un pueblo colonial esclavo, como lo era antes de la guerra.

# OTRA VEZ EL ENGAÑO

Actualmente la burguesía inglesa, hace otra vez la guerra. El gobierno inglés, de nuevo quiere hacer la guerra imperialista con las manos del pueblo hindú. El imperialismo inglés quiere liquidar el peligro de perder su dominio colonial y acabar con su adversario y competidor alemán con la ayuda de la sangre y de los recursos del pueblo hindú. Los imperialistas ingleses gritan que luchan en nombre de la "democracia" y de la libertad por el derrocamiento del hitlerismo" y por la restauración de Polonia. Los imperialistas y sus agentes afirman que esta guerra servirá y defenderá los intereses de la India. ¡Mentira!

La guerra entre Inglaterra y Francia de un lado y Alemania del otro es una guerra por la dominación de las materias primas, por la explotación de pueblos ajenos, por la dominación del mundo. Los imperialistas ingleses y franceses combaten contra Alemania, porque temen sus exigencias coloniales. Ellos combaten por el mantenimiento de su

# 13.000.000 DE MUERTOS POR HAMBRE Y ENFERME DAD

Durante la guerra, se empleó aún más la penosa situación de los obreros y campesinos hindúes. Crecieron desmesuradamente los precios, de los artículos de primera necesidad.

Se intensificó radicalmente la explotación del pueblo hindú. Los capitalistas aumentaron la producción conservando en sus empresas la maquinaria vieja a costa de los obreros. Enormes masas de campesinos fueron condenadas al hambre y a la muerte. El gobierno mantenía bajos, artificialmente, los precios, de los productos agrícolas mientras que las mercancías industriales de amplio consumo aumentaron considerablemente su precio.

El hambre acompañante permanente de las masas hindúes reinó con una fuerza mayúscula. Solamente en el año 1918 murieron de hambre y de enfermedades contagiosas 13.000.000 de personas.

¿Qué recibió el pueblo hindú a cambio de los sacrificios realizados durante la guerra imperialista de 1914-1918?

# PROMESAS HIPOCRITAS

Desde el principio de la guerra el gobierno inglés prometió a la India una reforma, democrática que significaba la transformación de la India en dominio inglés.

Por boca de su representante el primer ministro, el imperialista inglés, aseguró que la guerra los problemas, de la India se examinarán bajo "un nuevo punto de vista".

En realidad, los imperialistas ingleses no pensaron conceder a la India reformas esenciales. Solamente, atomizaron por el desarrollo del movimiento de la India bajo la influencia de la Revolución de

naturalza de la violencia misma".—¿Qué quiere decir Stuchev? Quiere decir aumentar la conciencia del proletariado, para que comprenda mejor su papel histórico. Quiere decir aumentar el conocimiento de la estructura económica de la sociedad capitalista, su origen, su funcionamiento y su término, para saber conducir, las luchas del proletariado más allá de los simples objetivos inmediatos hacia una sociedad superior que este mismo proletariado debe edificar. Con una conciencia así la violencia de las luchas sociales, podrá disminuir por la orientación y la cohesión de la lucha, por la comprensión científica de los conflictos sociales que una tal conciencia da. La violencia, en cambio será más intensa y más consciente de clase, menos orientación y menos capacidad política tenga la clase trabajadora. Es por esto que siempre tendrá importancia la frase de Dimitroff: "Hay que estudiar camaradas, estudiar, y luchar, luchar y estudiar". Es por esto que el comunismo lucha por arrancar a los pueblos del control sobre sus conciencias y ejerce el capitalismo. La masa popular, especialmente en Costa Rica, ignora en su mayor parte el proceso social. Esta ignorancia, que por otra parte no impide el desarrollo de los conflictos del trabajo, solo sirve para que esos conflictos puedan resolverse violentamente.

La anarquía en la producción es una de las más profundas contradicciones del capitalismo. Al agudizarse, esta contradicción provoca guerras por la conquista de mercados y fuentes de materias primas, como la que actualmente se desarrolla en Europa. Provoca esta contradicción los sistemas violentos de explotación colonial de los cuales es buen ejemplo, entre nosotros, la United Fruit Co. en las zonas bananeras. Provoca los sistemas violentos de represión del movimiento obrero, de los cuales el fascismo es la síntesis más brutal.

El comunismo, en cambio, aspira a un control consciente de la vida económica y social por parte de la sociedad. Solamente mediante tal control es posible la superación de la violencia en la producción y en los conflictos que desea anarquía se derivin.

La violencia es un fenómeno creado por la misma, luchas sociales y los promotores de ella son, generalmente, las clases dominantes de la sociedad.

Los vimos muy claramente en la masada, guerra española; les grandes terratenientes españoles y la nobleza ayudada el militarismo revolucionario vieron amenazados sus intereses por la República.

# La firma de la paz

VIENE DE LA PAG. TRES  
 base para poner término a la guerra, firmar la paz, la aceptación por Finlandia de demandas que, de ser satisfechas se servirían para garantizar indefinidamente la seguridad de un gran país del mundo. El plan estratégico del Golfo de Finlandia y de la mayor parte del mar Báltico. La URSS tiene el estar a salvo en ese frente de cualquier posible agresión. Esa agresión podía venir nazifascista o pasado, de los imperialistas llamados demócratas, como en 1920 de una Alemania victoriosa en la actual guerra civil de los Años Treinta. El peligro ha desaparecido el plan del socialismo puede dormir ya tranquilo en lo que se refiere a su seguridad en su glauco nor-oeste y particularmente en lo que se refiere a su segunda ciudad y primer puerto, Leningrado.

Por nuestra parte, nos sentimos complacidos de que los hechos nos hayan venido a dar la razón cuando declaramos nuestra aprobación a la política exterior de la URSS en relación con el caso de Finlandia.